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I N V I T A T I O N 

27 juin au 1er juillet 2018,  

ça s’passe icitte! 

“V’nez nous ouaire” 
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 JEUX DE L’ACADIE 

15 août Fêtons l’Acadie au Ritchie 

Wharf 

 

Après des mois de préparations et de 

travail acharné par le comité organisa-

teur, la 39e Finale des Jeux de l’Acadie 

(FJA) est, pratiquement, arrivée.  Dans 

quelques courtes semaines, Miramichi 

recevra toute l’Acadie et sera au centre 

de l’attention médiatique pour quelques 

jours.  Des milliers de personnes prove-

nant des quatre coins des provinces 

atlantiques convergeront sur notre     

région, plusieurs pour la première fois.  

Le meilleur indicateur du nombre      

impressionnant de personnes que la FJA 

apportera dans la région dans quelques 

semaines est d’essayer de se réserver de 

l’hébergement.  Je vous invite à faire le 

test, il n’en reste plus dans la municipa-

lité et presque plus dans la région!  

Il va sans dire que cet événement       

représente une chance unique de     

montrer tous les aspects exceptionnels 

de notre région ainsi que le dynamisme 

de ses habitants.   En tant que comité 

organisateur de la finale, nous avons 

bien sûr fait le choix de profiter de ce 

moment pour mettre en valeur la     

communauté acadienne de la région de 

Miramichi.  La place et la contribution 

de cette communauté dans l’Acadie ne 

sont pas toujours reconnues à sa juste 

valeur, et nous voulons profiter de la 

FJA pour changer ça une fois pour 

toute.   

Un autre aspect que nous voulons     

démontrer à tous nos visiteurs est   

l’équilibre que nous avons réussi à bâtir 

et à entretenir entre les communautés 

linguistiques et culturelles qui compo-

sent notre région.  Nous avons fait le 

choix, entre autres, de mettre en valeur 

tout au long des jeux, la collaboration 

qui existe depuis longtemps entre les 

quatre communautés culturelles fonda-

trices soit les Acadiens, les premières 

nations, les Écossais et les Irlandais.  

Nous sommes convaincus que cet aspect 

combiné au support exceptionnel que 

nous avons reçu de la communauté   

anglophone pour la réussite de  ces jeux 

auront un impact important sur les    

perceptions que les gens ont de Mirami-

chi.  Nous souhaitons que toutes ces 

personnes du reste de l’Acadie et des 

provinces atlantiques repartent en ayant 

pris conscience que plusieurs leçons et 

exemples d’équilibre linguistique et   

culturel peuvent être tirés de leur visite à 

Miramichi. 

 

Mot du directeur général 

Marc Allain 

Directeur général 
mallain@carbeau.ca 
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Chronique culturelle 

Line Thibodeau 
Directrice du développement culturel 
et communautaire 
lthibodeau@carbeau.ca 

Du 11 au 13 mai 2018 se tenait le Festival de théâtre commu-

nautaire en Acadie à Shippagan.  La Troupe Lalarmaloeil de 

Miramichi était présente pour présenter leur nouvelle        

production – Hystérie au couvent.  Les membres de la troupe 

ont livré toute une prestation et ont beaucoup impressionné et 

fait rire la foule qui était présente. 

Le jury a décidé de récompenser la troupe on leur attribuant 

le prix de la meilleure mise en scène.  Bien que tous les 

membres de la troupe participent à leur façon à la mise en 

scène de la pièce en apportant leurs idées, les deux grands 

responsables de la mise en scène étaient : Jacques Breau et 

Charles LeBlanc.  Tous deux en étaient à leur première     

expérience de mise en scène; c’est donc très prometteur pour 

la troupe de compter sur deux bénévoles de la sorte. 

Soulignant également une nomination bien méritée pour Julie 

Richard (qui en est à sa deuxième saison avec la troupe) en 

tant que comédienne dans un rôle principal.  L’équipe      

technique (avec moi-même à sa tête) a également été finaliste 

dans la catégorie meilleure conception technique. 

La troupe s’est également démarquée en remportant le Prix 

des Coulisses qui est voté par les autres troupes de théâtre 

participantes au  festival.  Ce prix est remis à la troupe qui a 

livré la meilleure performance en dehors de la scène.  C’est 

en fait comme un « mlle amabilité » lors d’un pageant !  

Lorsque la troupe Lalarmaloeil est quelque part, elle réussit 

toujours à se faire remarquer et se faire entendre.  Bravo à 

tous les membres de la troupe.    

 

Prix des Coulisses 

Jessica Doucet-Thériault, Julie Richard, Jean-Yves Savoie, 

Julie Morin, représentante du FTCA, Nicole Savoie, Line 

Thibodeau, Rachel Hébert, Marie-Thérèse Landry du FTCA, 

Charles LeBlanc et Jacques Breau 

Mise en scène 

Charles LeBlanc, Marie-Thérèse Landry, Diane Deschênes et 

Jacques Breau   

La troupe Lalarmaloeil récompensée au 
Festival de théâtre provincial à Shippagan 
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Fêtons l’Acadie – pour la première fois au Ritchies Wharf 

Fidèle à la tradition depuis maintenant 22 ans, la communauté francophone de       

Miramichi va célébrer la fête nationale des Acadiens (le 15 août prochain) au centre-

ville de Miramichi. Cette année, nous avons décidé de tenir l’activité au Ritchies 

Wharf, avec le même format qu’à l’habitude, soit de débuter les activités à 11h30 

avec la cérémonie protocolaire et poursuivre ensuite avec des prestations artistiques. 
 

Cette année, nous aurons les groupes Réveil et Révolution en musique 

ainsi que la compagnie de danse Zogma qui nous présentera le       

spectacle – CUBE.  Nous sommes contents d’avoir Réveil et Révolu-

tion sur la même scène puisque les membres du groupe Révolution 

sont, en grande partie, les enfants des membres du groupe Réveil.  

Deux groupes acadiens du comté de Kent qui vont nous faire danser et 

taper du pied.  

Line Thibodeau 
Directrice du développement culturel 
et communautaire 
lthibodeau@carbeau.ca 

Zogma 

Réveil 
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Des nouvelles de Rogersville 

Lise Barrieau 
Assistante administrative 

office@rogersvillenb.ca 

La réunion annuelle de la Chambre de 
Commerce de Rogersville a eu lieu le 21 
mars 2018 à l’édifice municipal.     
28 personnes ont assisté à la réunion. 
On souligna la présence de Madame la 
maire, Pierrette Robichaud; M. Junior 
Pitre, coordonnateur régional de la  
gestion des urgences dans la région de 
Kent; M. Denis Doiron, conseiller muni-
cipal; M. Kevin Arseneau, candidat   
provincial Parti Vert; M. René Côté, 
CBDC Kent; Albert LeBlanc, Chambre de 
Commerce de Cap-Pelé-Beaubassin; et 
ainsi que les conférenciers invités;   
Dereck Martin et Alda Poirier. 
Alain Lamarre, vice-président, procéda 
à la lecture de son rapport pour l’année 
2017.    
Sébastien Bourque, trésorier, présenta 
le rapport financier annuel 2017. 
Mme Etiennette Roy sera responsable 
de la vérification du rapport financier 
pour l’année 2018.      
Aucun changement ne fut apporté aux 
règlements généraux. 
Aucune proposition de candidats par 
l’assemblée pour combler le poste de 
président(e) et de secrétaire pour la 
prochaine année.   
Les officiers et administrateurs siégeant 
sur le Conseil pour 2018 sont Alain   
Lamarre vice-président, Lise McCaie 
vice-présidente, Derrick Blanchard   
trésorier, France Arseneault, Sébastien 
Bourque, Roger Richard, Emile Poirier, 
Jessica Thériault-Doucet, Gaston     
Doucet et Marc Pitre. 
Les nouvelles entreprises qui se         
joignent à la Chambre de Commerce 
sont Lancor Structural Design Ltd:     
Dominic Cormier propriétaire;  Isabelle 
Cormier :médecin de famille et Derrick 
DesRoches : entreprise indépendante. 
Le membre honoraire est une entre-
prise de la région qui est devenue    

officiellement coopérative en janvier 
2017. M. Roger Richard procède à la 
lecture de la biographie du membre 
honoraire pour l’année 2018:  La       
coopérative Ferme Terre Partagée.      
L’histoire de la coopérative Ferme 
Terre Partagée remonte depuis 1880.   
Les terres de cette ferme se sont trans-
mises de génération en génération, 
d’où provient le nom Ferme Terre     
Partagée.    Kevin et Rebecka en sont 
les propriétaires actuels en partenariat 
avec Pierre-Olivier.   Le trio planifie 
stratégiquement et vise à agrandir et 
régénérer pour maintenir la durabilité 
d’une ferme communautaire sur le   
chemin de la Pleasant Ridge.  La Ferme 
offre une gamme de fruits et légumes 
organiques, des cueillettes libres ainsi 
que le programme de support commu-
nautaire auquel les citoyens peuvent 
s’enregistrer pour recevoir des boîtes 
de légumes et fruits frais de façon    
hebdomadaire pendant la saison de 
récolte.  La Chambre de Commerce 
souligne l’excellent travail accompli 
jusqu’à date en leur présentant le titre 
de membre honoraire 2018.  Un certifi-
cat de mérite est présenté à Kevin   
Arseneau présent à la réunion. 
Annie Arseneault, présidente du comité 
de parents des deux écoles, discute du 
projet du terrain de jeux scolaire. Le  
comité travaille pour obtenir un terrain 
de jeu moderne au coût qui s’élève 
près de 250,000$. L’École désire réali-
ser des partenariats avec la commu-
nauté. L’école Boisvert fermera lorsque 
la construction en cours sera terminée 
à la nouvelle école. On vise à maximiser 
la fierté des élèves avec la restructura-
tion de la nouvelle école nommée 
‘’Étoile de l’Acadie’’. 
 
 

PRIX DE PRÉSENCES: 
Merci à chacun des nos commandi-
taires pour cette réunion; Uni Corpora-
tion Financière, Motel de Chez-Nous, 
Restaurant LeGallant, Marco Excavating 
and Landscaping Inc., La Ferme de   
Canneberges et S. Bourque Auto Body. 
Les gagnants des prix de présences 
sont Isabelle Cormier (UNI),  
Willie Robichaud (S. Bourque Auto   
Body), Jean-Pierre Thébeau (Motel de  
Chez-Nous), Dereck Martin (Restaurant 
Le Gallant), Marc Pitre (La  
Ferme de Canneberges) et Émile Poirier 
(Marco Excavating and Landscaping Inc) 
CONFÉRENCIERS INVITÉS: 
Dereck Martin qui nous présente sa   
nouvelle entreprise, Toxy. 
Alda Poirier, agente communautaire de 
la santé et du mieux-être du Carrefour 
Beausoleil, discute des Jeux de l’Acadie 
qui se tiendront à Miramichi. 
Sur la photo de gauche à droite :  Roger 
Richard, administrateur du conseil,  
Kevin Arseneau, copropriétaire de la 
Coopérative Ferme Terre Partagée et 
Alain Lamarre, vice-président du        
conseil. 

Réunion annuelle de la  
Chambre de Commerce du Grand Rogersville 

mailto:office@rogersvillenb.ca
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Chronique historique 

Depuis comment longtemps avons-nous 
des habitations d’Acadiens à Mirami-
chi ? Greg Allain et Maurice Basque 
dans leur manuscrit ‘’Du Silence au 
Réveil’’ attribuent les premiers établis-
sements par Richard Denys en 1672. Il 
est certain que la mission des Récollets 
à Eskɨnuopitijk (Burnt Church), le    
village de cette Première Nation et les 
habitations détruites en 1768 par Wolfe 
(Tomme 2 du Réveil) attestent au fait 
qu’il existait depuis un temps des     
Acadiens sur la rivière. Les extraits   
suivants, pris des archives provinciales, 
notamment du ‘’Dictionnaire biographe 
de Miramichi’’, pointent avec certitude 
le fait que Richard Denys de Fronsac, 
fils de Nicolas, Gouverneur de       
l’Acadie, s’était établi à la confluence 
des deux rivières Miramichi. 

‘‘’Le domaine de Nicholas Denys,    

gouverneur de l'Acadie, s'étendait le 
long du côté sud du golfe du Saint-
Laurent, de l'île Miscou jusqu'au Cap 
Breton. Il a pu inclure un poste de 
traite à Miramichi dans les années 
1640, mais le premier  établissement 
français étendu sur la rivière était celui 
du fils de Denys Richard Denys. Il   
commença à cultiver des terres le long 
de la Miramichi en 1684. En 1688, il 
avait un fort avec des emplacements de 
canons, une maison en pierre de taille 
et un entrepôt. Il y avait trois familles 
françaises au fort, et il avait des 
hommes employés pour attraper du 
poisson. À proximité, il y avait environ 
quatre-vingts wigwams Micmacs. 
Le site de l'établissement de Denys, qui 
est censé avoir été situé du côté nord de 
la Miramichi en face de la pointe (Pnte. 
Wilson)- près du site de l'usine de pâte 
de Newcastle - a été abandonné en 
1691. En août de la même année, il 
avait trente âgés de sept ans, Denys 
s'embarqua pour Québec dans le     
navire Saint-François-Xavier, dont on 

n'entendit plus jamais parler. Son    
domaine passa à sa veuve en 1694 et 
appartenait encore à des membres de la 
famille au Québec dans les années 
1750. Il a ensuite été acquis par un 
John Bondfield, qui a revendiqué sa 
propriété lorsque la concession de      
Davidson & Cort a été faite, mais les 
demandes fondées sur des subventions 
françaises n'ont pas été reconnues par 
le gouvernement de la Nouvelle-
Écosse.’’  
Le fait que des habitations acadiennes 
sur la rivière Minaqua (Miramichi Nord
-Ouest), Ristigouchiche (Miramichi 
Sud-Ouest) et la Sainte Croix 
(Miramichi) existaient long avant le 
Grand-Dérangement est sûr.  
Présentement Les Amies de l’Île 
Boishébert (Beaubears) travaillent sur 
un projet qui examine à cette exacte 
question ! Le but de la première        
réunion du comité ad hoc formé des 
membres du CA du FOB (Friends of 
Beaubears) qui a eu lieu le 24 mai était 
d’établir les grandes lignes des travaux 
d’explorations, de tenter d'établir la 
base d'une étude empirique et peut-être    
procédés à des fouilles archéologiques. 
Je vous tiendrai au courant des dévelop-
pements au fur et à mesure qu’ils sont 
connus ! Le fait est que nous aurons la 
chance d’ajouter à l’histoire acadienne 
de Miramichi et ses environs. Saviez-
vous que la pointe Canadienne tout près 
de l’hôpital de Miramichi était vérita-
blement connue comme la pointe     
Acadienne ! À la prochaine… 

Gérard Picot 
Directeur des infrastructures et opération 
gpicot@carbeau.ca 

William Francis Ganong Fonds (S224 F446 12) Musé du New Brunswick 
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Pat Finnigan, député de Miramichi-Grand Lake 

est arrêté au Club d’âge d’or de Neguac pour   

participer à leur déjeuner mensuel.  Les            

volontaires et la cuisine étaient très occupés,  

mais ils ont bien voulu arrêter une minute pour 

prendre une photo de groupe avec lui.   

Qu’est-ce qu’on ferait sans nos bénévoles ?  

Un gros MERCI!!!  

Des nouvelles de Néguac 

Alda Poirier 
Agente communautaire en santé et mieux

-être 
apoirier@carbeau.ca 

Club d’âge d’or de Neguac 
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Des nouvelles de Rogersville 

 

Jean-Marc Doiron, originaire de Collette et 

journaliste à l’Acadie Nouvelle a su rapporter 

la victoire comme  gagnant du 2018  Marathon 

de Fredericton en fin de semaine avec un 

temps incroyable de 2h33m45s.  Ce temps est 

le record de l’histoire de cette course.   

Félicitations à Jean-Marc pour cet  

accomplissement extraordinaire.  

Alda Poirier 
Agente communautaire en santé et mieux

-être 
apoirier@carbeau.ca 

Il va avoir deux belles courses/marches organisées cet été dans notre 

grande région. 

  

 Le 1er juillet il y aura un 2km et un 5km à Collette inscription 

à partir de 8 h 30 et le départ est à 9 h 30 pour le 2km et 10 h 

pour le 5km. 

 La date de la course du Festival des choux de Bruxelles est le 

samedi 28 juillet (inscription à partir de 8 h et le départ est à 9 

h pour le 2km et 9 h 45 pour le 5km). 10$ pour le 5km et 5$ 

pour le 2km. 

  

Venez en grand nombre à ces belles activités familiales! 

COURSES- ÉTÉ 2018 

 

 

 

 

En l'honneur du      

mariage de Prince 

Harry et de Meghan 

Markle, les membres 

de l'Institut féminin de 

Rogersville ont tenu 

un thé pour célébrer 

cet évènement. 
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Languettes de cannettes BSA 
 

Voici trois élèves de l’École Régionale de Baie-

Sainte-Anne, Alyssa, Ashton et Morgan qui nous   

démontrent le résultat de la cueillette des          

languettes de canettes. L’objectif était d’aider 

Destiny Leblanc, fillette âgée de 8 ans de la région 

de Memramcook, pour se procurer un nouveau 

fauteuil roulant. 

Bravo aux élèves, au personnel et aux gens de la   

communauté de Baie-Sainte-Anne qui ont contri-

bué à cette cueillette. 

Cathéchèse à BSA 

 

Les 9 jeunes de Baie-Sainte-Anne faisant 

leur confirmation cette année organisent un     

bercethon comme levée de fonds pour leur 

dernier projet de groupe. La moitié des 

argents amassés iront vers le Projet de   

Carême pour Haïti et l’autre moitié sera 

remise au Comité du nouveau terrain de 

jeux de leur communauté. Quel beau geste 

fraternel! Bravo les jeunes!   

De gauche à droite : Lex, Tali, Briana, 

Morgan, Alec, Lexie, Nicolas, Caley et 

Jean. 

Des nouvelles de Baie-Sainte-Anne 

Alda Poirier 
Agente communautaire en santé et mieux

-être 
apoirier@carbeau.ca 
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Des nouvelles de Baie-Sainte-Anne 

Alda Poirier 
Agente communautaire en santé et mieux

-être 
apoirier@carbeau.ca 

1er jour de pêche à BSA  
 

La culture, les arts, le patrimoine, le mieux-être, la vie - carrière, les métiers, la cui-

sine, la géographie, les sciences, la musique, la réconciliation autochtone, la lecture, 

l'écriture, la poésie, les sports, les valeurs, la découverte, l'entraide, la créativité, le 

montage d'un documentaire, Daniel Léger en spectacle ... une multitude de compé-

tences développées en lien avec UN seul jour de pêche! Bravo à tous pour ce réel 

succès et merci à la Société Culturelle de BSA, aux divers organismes de notre com-

munauté, à Patrimoine canadien et à UNI pour un appui tant apprécié! Chaque petit 

geste fait une différence!  

Le 22 mai 2108, on reçoit la grande visite de  l’Honorable 

Diane Lebouthiller, la Ministre du Revenu national et notre  

député de Miramichi-Grand Lake, Pat   Finnigan au Club d’âge 

d’or « La Goëlette » de BSA. Cette belle activité fut   organisée 

afin de souligner le bénévolat communautaire. 

Bénévolat communautaire à Baie-Sainte-Anne 
Le flambeau des jeux 

arrive  à Miramichi 
 

C’est le mardi 12 juin de 13h00 à 

13h30 que le flambeau arrivera à 

Miramichi. Les gens sont invités à 

venir au Carrefour 

Beausoleil afin de 

participer à l’arrivée 

du flambeau des 

Jeux de l’Acadie qui 

nous arrive de      

Fredericton. 



  

   
  

 

Vous aimez lire des  

histoires aux enfants ? 

Les enfants du NB ont  

besoin de vous à la  

rentrée scolaire ! 
 

Lire et faire lire Acadie est une association  de  

bénévoles de 50 ans + qui lisent des histoires à des 

petits groupes d’enfants, dans le but de leur donner le 

goût de la lecture et de développer des liens  

intergénérationnels.  Les enfants ont beaucoup  

progressé en littératie ces dernières années et c’est 

notamment grâce aux bénévoles qui participent  

à notre programme. 

Le contact avec les enfants vous ravira de  

par leur spontanéité. 

Vous avez un peu de temps libre et vous voulez  

vous    relever ce défi avec nous à la  

prochaine rentrée scolaire ? 

Contactez-nous dès maintenant au (506) 854-0060  

ou   envoyez-nous un courriel à  

lireetfairelireacadie@yahoo.ca. 

Ce sera un plaisir de vous accueillir parmi nous !   

www.lflacadie.ca 
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Comité de parents 

Cette année, le comi-

té de parents n’a pas  

chômé pour organi-

ser des activités et 

des  gâteries pour les élèves et les enseignants. Nous avons 

eu une année remplie d’évènements et nous espérons faire 

de même pour la prochaine l’année scolaire. 

En outre, nous avons souligné la journée mondiale des       

enseignants, célébré la fête d’Halloween au gymnase avec 

des activités et une barbe à papa pour chaque enfant présent 

ainsi que célébré la journée mondiale de l’enfant avec des 

plateaux de fruits. De plus, nous avons offert aux parents 

l’opportunité d’acheter une copie de la vidéo du spectacle 

de Noël, fait la chasse aux œufs de Pâques avec la média-

thèque et donné une bourse aux finissants. Par ailleurs, pour 

célébrer la fin de l’année scolaire, nous allons avoir un 

BBQ et des jeux gonflables pour les élèves de la maternelle 

à la 8e année. 

Toutes ces activités et celles à venir sont pensées, planifiées 

et animées par le comité de parents et aussi par votre      

soutien lors de ces activités. Le comité de parents est         

bénévole et a à cœur la vie scolaire de vos enfants et leur 

épanouissement dans leur cheminement. 

Je vous invite à venir en grand nombre à notre prochaine    

réunion qui aura lieu au mois de septembre. Venez faire une 

différence dans la vie scolaire de vos enfants et nous aider à 

planifier une autre année scolaire remplie d’activités. 

Nous avons la tête pleine d’idées et il ne nous manque que 

vous pour les réaliser! 

Tracy O’Donnell 
Présidente du comité de parents 
École Carrefour Beausoleil 

mailto:lireetfairelireacadie@yahoo.ca
http://www.lflacadie.ca
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Lors de la fin de semaine du 20 mai 2018, une élève de 11e année,      

Farrah McGraw, a gagné le concours provincial de Miss Teen Nouveau-

Brunswick Internationale qui a eu lieu à l’école secondaire Bernice 

McNaughton à Moncton. Plus de 37 filles ont participé à cette compéti-

tion. En plus d’avoir été couronnée Miss Teen N-B Internationale,     

Farrah a remporté les titres suivants : Miss Teen Evening Wear, Miss 

Teen Médias Sociaux et Miss Teen Fashionwear. 

Le soir du 17 mai, la troupe de jeunes s’est rendue à Saint-Jean pour la 

Journée Uni (We Day). Selon Farrah, son moment mémorable est qu'elle 

a eu l'occasion de rencontrer Craig Keilburger, fondateur du mouvement 

Journée Uni, ainsi que plusieurs nouvelles amies. Farrah a comme     

mandat pendant un an de promouvoir ce pageant et ses propres causes 

personnelles dans sa communauté. 

 

 

École Carrefour Beausoleil 

Gina Matheson 

Directrice adjointe  

École Carrefour Beauasoleil 
506-627-4135 

Félicitations Farrah ! 
Quel honneur ! 

La première célébration pédagogique de l’École         

Carrefour Beausoleil a eu lieu le jeudi 3 mai. Ce fut un 

événement à succès qui a permis aux élèves de la mater-

nelle à la 12e année de souligner leur belle implication et 

leur beau travail de cette année scolaire 2017-2018.  

Divers projets entrepreneuriaux répondants à la triple 

mission du District Scolaire Francophone Sud ont été 

présentés à la communauté tout comme le dévoilement 

officiel du film « Le chiac » réalisé par les élèves de la 

8e année grâce au projet « Une école, un artiste ». De 

plus, les familles ont eu l’occasion d’avoir un dîner   

communautaire avec les élèves.  

En ayant des élèves souriants, honorés, fiers et engagés 

du début à la fin, cette célébration pédagogique sera sans 

aucun doute une priorité pour les prochaines années   

scolaires.  

Première celebration pédagogique 
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École Carrefour Beausoleil 

Gina Matheson 

Directrice adjointe  

École Carrefour Beauasoleil 
506-627-4135 

L'Association sportive interscolaire du Nouveau-Brunswick a   accueilli son 

13e banquet annuel le mardi 8 mai à St. Thomas  Université à Fredericton. 

Vingt-trois élèves athlètes des quatre conférences de l'ASINB ont été choisis 

pour recevoir le prix d’excellence Raymond Légère. Ces étudiants ont montré 

des qualités exceptionnelles lors de leur participation aux activités sportives de 

l'ASINB durant l'année  scolaire. 

Ce prix est appelé en l'honneur de Raymond, un membre du Mur de la renom-

mée de Moncton comme bâtisseurs. Raymond était un professeur d'éducation 

physique dans diverses écoles du Nouveau-Brunswick.  

Le récipiendaire du prix de la conférence du Nord A Garçons au basketball est 

Jace Ward, élève de la 12e année de l’École Carrefour Beausoleil.    

Félicitations Jace !  Quel honneur ! 

Prix de 
l’excellence 

Thé pour les mamans 
 

Le vendredi 11 mai, les élèves de la maternelle ont organisé 

une fête pour célébrer la fête des mamans.  Puisque l’école 

Carrefour Beausoleil est une école inclusive, les élèves   

pouvaient lancer l’invitation à une personne de leur choix 

pour participer à cette occasion spéciale: soit maman, papa, 

grand-maman, grand-papa ou autre. 

Les élèves ont fabriqué des invitations, des napperons, des 

couronnes, des bouquets de fleurs en tissu, une carte et un 

livre de lecture qu’ils ont partagés avec leur personne      

bien-aimée. 

Le service de thé et biscuits, fait par les élèves du cours de 

cuisine du secondaire, s’est déroulé après quelques chansons 

et comptines. 

Ils ont travaillé si fort !  Un évènement à répéter !  Bravo ! 

Concours Travail Sécuritaire NB 
 

Le mois dernier, nos élèves du secondaire ont valu la troisième place 

avec leur vidéo intitulée Double scénario au concours provincial de 

vidéos « Objectif : Sécurité ».  Les deux prix en argent de 500$, un 

qui est destiné à l’école et l’autre pour les membres de l’équipe    

seront remis au mois de mai. 

La vidéo a été choisie non seulement en raison de son excellence sur 

le plan de la qualité et de la créativité, mais surtout parce qu’elle 

communique un message percutant à propos de la santé et de la   

sécurité au travail à l’intention d’un jeune public. 

Félicitations à tous les participants qui ont contribué à la production 

de cette vidéo, à M. Éric Vautour et à madame Mélanie Sonier. 

Pour visionner la vidéo, allez à:  https://vimeo.com/264277821   
De gauche à droite :  Cindy DC, Emma M, Eléna B, Laura B, 
Julien B, Brady M et Dylan R    Abs :  Tiffany DC 
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École Carrefour Beausoleil 

Gina Matheson 

Directrice adjointe 
gina.matheson@nbed.nb.ca 

Message du premier Ministre Trudeau en 2016 
Aujourd’hui, je me joins aux Canadiens, et aux gens du 
monde entier, pour souligner la Journée internationale contre 
l’homophobie, la transphobie et la biphobie. 
« Tous les gens ont le droit de vivre sans être victimes de 
stigmatisation, de persécution ou de discrimination, peu     
importe qui ils sont ou qui ils aiment. Aujourd’hui, nous   
devons veiller à ce que les gens se sentent en sécurité et libres 
de s’exprimer, quelle que soit leur orientation sexuelle ou leur 
identité sexuelle ». 
« En cette importante journée, j’invite tous les Canadiens à 
faire de la sensibilisation, et à se mobiliser pour mettre fin à la 
violence, aux préjudices et aux préjugés dont font l’objet les 
personnes LGBTQ2 ». 
« En tant que société, nous avons fait de grands pas pour   
assurer la reconnaissance et la protection  des droits de la 
communauté LGBTQ2 sur le plan juridique. Nous avons 
entre autres garanti le droit à l’égalité dans la Charte         
canadienne des droits et libertés et adopté la Loi sur le      
mariage civil. Il reste cependant beaucoup à faire. Beaucoup 
trop de gens sont encore victimes de harcèlement, de         
discrimination et de violence. C’est inacceptable ». 
« Pour faire sa part, le gouvernement du Canada déposera 
aujourd’hui un projet de loi afin d’assurer que les personnes 
transgenres et de toutes les identités de genre puissent vivre 
en fonction de leur identité de genre, sans discrimination, et 
protégées de la propagande haineuse et des crimes haineux ». 
« Aujourd’hui, unissons-nous pour célébrer partout dans le 
monde la diversité et réaffirmer notre engagement à défendre 
sans équivoque les droits des personnes LGBTQ2 à titre de 
droits humains. Nous ne cesserons jamais de lutter pour un 
monde plus sûr, plus égalitaire et plus juste, pour tous nos 
enfants. »   
Je m’appelle Cindy Daigle Comeau et je suis membre du  
Comité Arc-en-Ciel de l’école Carrefour Beausoleil.  Le 17 
mai était la Journée internationale contre l’homophobie, la 
transphobie et la biphobie. 

Tous les gens ont le droit de vivre sans être victimes, peu  
importe qui ils sont ou qui ils aiment. 
Alors, on célèbre partout dans le monde les droits de la     
personne à titre de droits humains.  On a le devoir de s’assu-
rer que tous se sentent en sécurité et libre de s’exprimer. 
Pour les élèves du secondaire, une activité spéciale a eu lieu à 
12 h 30. On a invité les 8e aussi, car ils dinent en même 
temps. 
 

 

 

Journée internationale contre l’homophobie, 
la transphobie et la biphobie 

 

10 élèves de l’école Carrefour Beausoleil ont participé 

au provincial de badminton qui se déroulait le 20 et 21 

avril à l'école Samuel de Champlain à Saint-Jean. Ces 

élèves ont très bien représenté le Carrefour.  

Sur la photo en avant : Maude Sonier, Erika  

Blackmore, Lindsey Tenass, Lynn Godin et Patrick 

Comeau. En arrière : M. Michel Pinet, Alexander  

MacIntosh, Matthew Tenass, Jeremy Tenass, Tyler 

Murphy, Tommy Savoie et M. Rémy Poirier. 
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À votre Médiathèque Père-Louis-Lamontagne 

Geneviève Thériault McGraw 
Directrice de la Médiathèque 
mediathequeP@gnb.ca 

Bonjour, 

Le mois de juin marque la fin des classes et le début de 

notre club de lecture d’été. Il est très important de  

continuer à lire pendant l’été pour ne pas perdre le  

niveau de lecture des élèves. Venez vous inscrire et 

emprunter des livres pour vos enfants. L’horaire   

complet sera disponible dans le prochain Réveil.  

Bambins à la bibliothèque  
Un mercredi soir par mois de 18h00 à 

18h45, les enfants de 0 à 5 ans sont invités 

à venir s’amuser avec nous; histoires, 

comptines et petits bricolages sont à    

l’horaire. Venez vous amuser avec vos 

jeunes enfants le mercredi 13 juin 2018! 

 

Heure du conte autochtone 
Il y aura une heure du conte pour les 

enfants âgés de 3 et 4 ans à la        

Médiathèque Père-Louis-Lamontagne 

le vendredi 15 juin de 14h00 à 14h30.  
 

Lancement du club de lecture d’été  
avec Féeli Tout! 

Club de lecture d’été 
Les activités du club de lecture débuteront 3 juillet, 

Maïka Thériault et Isabelle Aubé seront ici cet été pour 

vous faire lire et vous amuser! Inscriptions à partir du 4 

juin. Le thème cette année est les métiers, et le    slogan : 

Je serai ce que je lis! 
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Prochaine date de tombée du Réveil: le 20 juin 2018. Le Carrefour  
Beausoleil commandite cette publication ainsi que sa distribution gratuite par la 

poste. Toute reproduction, par quelque procédé que ce soit, en tout ou en      
partie, sans l’autorisation écrite de l’éditeur est strictement interdite. 

 

Votre Réveil est disponible en format PDF sur notre site internet: www.carrefourbeausoleil.ca 


